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 Hanse- und Universitätsstadt  
 Rostock 
 Die Oberbürgermeisterin 

 Stellungnahme 
2023/AM/4493-01 (SN) 

öffentlich 

 
fed. Senator/-in: 
S 3 - Jugend, Soziales, Gesundheit und 
Schule 
 
Federführendes Amt: 
Schulverwaltungsamt 
 

Beteiligt: 
 
 

Anfrage von Anne Mucha (Fraktion der SPD) 
Situation Jugendverkehrsschule 
Geplante Beratungsfolge: 
Datum Gremium Zuständigkeit 

 
1. Seit wann ist der Schimmelbefall in der Jugendverkehrsschule der Verwaltung 

bekannt? 
 
Am 06.09.2019 erfolgte eine entsprechende Schadensmeldung an den kommunalen 
Eigenbetrieb KOE. 
 

2. Wird die Entwicklung des Schimmelbefalls dokumentiert? Wenn ja, wie regelmäßig 
und durch den wen? Wenn nein, warum nicht? 
 
Der Schimmelbefall wird nicht mehr regelmäßig dokumentiert, da das Gebäude 
nach dem Raumluftmessungsgutachten gesperrt worden ist. Lediglich die WC 
Anlagen sind noch zugänglich, hier ist kein Schimmel zu verzeichnen. 
 

3. Welche konkreten Maßnahmenplant die Stadtverwaltung, um das 
Schimmelproblem zu lösen? 
 
In den vergangenen Jahren gab es umfängliche Versuche, die Schimmelproblematik 
im Rahmen von Instandhaltungsmaßnahmen zu beseitigen.  
Im Mai 2021 veröffentlichte der kommunale Eigenbetrieb KOE eine Analyse des 
Gebäudezustandes. Eine grundhafte Sanierung des Gebäudes wurde im Ergebnis 
konstatiert. 
Es erfolgte die Aufnahme in den Schulentwicklungsplan sowie die Formulierung 
einer Aufgabenstellung zur Sanierung. Der kommunale Eigenbetrieb KOE 
beauftragte ein Architektenbüro, welches eine erste Planung zur Sanierung 
vorlegte. 
Aktuell laufen Gespräche der Beteiligten zur optimierten Darstellung der 
verschiedenen Bedarfe am Standort der Jugendverkehrsschule, u. a. mit Frau 
Angeli vom Zoologischen Garten Rostock gGmbH. 
 

4. Gibt es Schätzungen in der Verwaltung, wie hoch die etwaigen Kosten zur 
Schimmelbeseitigung ausfallen? 
 
Eine reine Schimmelbeseitigung wird nicht mehr angestrebt. Daher liegen dazu 
keine aktuellen Kosten vor. 
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5. Ist die Verwaltung der Auffassung, dass es neben einer Schimmelbeseitigung ggf. 
einer grundlegenden Sanierung der Jugendverkehrsschule bedarf? Wenn ja, wie 
hoch wären dafür schätzungsweise die Kosten? 
 
Wie bereits erwähnt, wird eine grundhafte Sanierung angestrebt. Eine aktuelle 
Kostenschätzung liegt aktuell nicht vor (siehe dazu Frage 3). 
 

6. Wie viele Schüler*innen konnten im Schuljahr 2022/2023 die Außenanlage der 
Jugendverkehrsschule nutzen? 
 
1.709 Schüler*innen 
 

7. Gibt es unter Umständen alternative Einrichtungen, auf die zugegriffen werden 
kann, um die Aufgaben der Jugendverkehrsschule zu erfüllen? 
 
Es gibt keine alternativen Einrichtungen, die genutzt werden können. 
 

8. Welche Maßnahmen sind geplant, um Schüler*innen im Schuljahr 2023/24 das 
verkehrssichere Fahrradfahren beizubringen? 
 
Die praktische Verkehrsausbildung findet am Standort Barnstorfer Wald statt, die 
theoretische Ausbildung in den Schulen, durch den Verkehrsschullehrer/die 
Verkehrsschullehrerin. 
 

9. Es wurde berichtet, dass die Schilder im Verkehrsgartenabmontiert wurden, da es 
mehrfach zu Diebstählen kam. Kann die Verwaltung beziffern, wie viele 
Verkehrsschilder im Außenbereich der Jugendverkehrsschule im Schuljahr 2022/23 
entwendet wurden? 
 
Die Verwaltung kann nicht berichten, wie viele Schilder beschädigt oder entwendet 
wurden. Die Ausstattung mit Verkehrsschilder erfolgt im Rahmen der Kooperation 
durch die Verkehrswacht Rostock e. V. 
 

10. Sieht die Verwaltung neben der Demontage und dem Verschluss der 
Verkehrsschilder andere Möglichkeiten, um das Entwenden der Verkehrsschilder zu 
unterbinden? 
 
Es wurde von stationären auf mobile Schilder umgestellt, um den Vandalismus 
einzudämmen. Im Moment sehen wir keine andere Lösung. 
 

11. Es gab Berichte über eine mögliche Kooperation mit dem Zoo/der Zooschule, um 
eine neue bzw. zusätzliche Nutzungen der Jugendverkehrsschule zu erörtern. Sind 
diese Berichte korrekt? Wenn ja, wie weit sind die etwaigen Planungen gereift und 
wer ist federführend mit der Planung beauftragt? 
 
siehe Frage 3 

 
  
 
Steffen Bockhahn 
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Anlagen 
Keine 
 


	Anlagen

